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Fraktion Bündnis 90/Die Grünen Meckenheim  

Anita Orthi von Havranek 
Co-Vorsitzende 

Lessingstraße 31  
53340 Meckenheim  

Mobiltelefon:  
An den Vorsitzenden 
des Ausschusses für Bau, Vergabe, Wirtschaftsförderung und Tourismus 
Herrn Helmut Schulten 
über 
Herrn Bürgermeister Bert Spilles 
Stadt Meckenheim  
Siebengebirgsring 4  
53340 Meckenheim 
 

 
30.10.2019 

 
Betreff: Sitzung des Ausschusses für Bau, Vergabe und Wirtschaftsförderung und Tourismus 
am 26. November 2019  
 
 

Sehr geehrter Herr Schulten, 
 
die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet darum, für die nächste Sitzung des Ausschusses für Bau, 
Vergabe, Wirtschaftsförderung und Tourismus am 30. November 2019 folgenden Antrag auf die Ta-
gesordnung zu setzen:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, zukünftig bei jedem städtischen Bauprojekt die Umsetzung 
der Cradle-to-Cradle-Strategie (C2C-Strategie), wann immer zu vertretbaren Kosten möglich, 
zur Anwendung zu bringen. 
 
Begründung   
 
Das Cradle-to-cradle-Konzept (C2C) steht für eine durchgängige und konsequente Kreislaufwirt-
schaft im Bereich des Bauens und beruht auf zwei Kreisläufen: 

1.) Den Kreislauf biologisch abbaubarer Verbrauchsgüter. 
2.) Den Kreislauf wiederverwendbarer Gebrauchsgüter 

 
Im Ergebnis dieser Kreislaufwirtschaft wird bei einem Abriss eines Gebäudes kein Müll im bisheri-
gen Sinn bzw. Umfang anfallen. Die Ressourcen sollen also einer Wiederverwendung zugeführt wer-
den.  Wesentliche Anforderungen hierfür sind, dass die eingesetzten Bauprodukte chemisch und to-
xikologisch unbedenklich und auch recyclingfähig sein müssen. Zusätzlich sollen die Energiebilanz, 
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Wassermenge und -qualität sowie die Einhaltung sozialer Kriterien bei dem Herstellungsprozess zum 
tragen kommen. 
C2C ist somit ein Beitrag zum Klimaschutz sowie zur Schonung der Ressourcen. Die Verwendung 
nichttoxischer Baumaterialien dient dem Gesundheitsschutz und dem Wohlbefinden der Gebäude-
nutzer*innen. 
 
Anmerkung 
 
Als Referenzprojekt soll das neue Stadtgebäude (Stadskantoor) von Venlo, das nach dem C2C reali-
siert wurde, angeführt werden. Im Nettetal hat die CDU gemeinsam mit den GRÜNEN einen ver-
gleichbaren Beschluss gefasst.   
           
 
 
Vielen Dank im Voraus.  
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
i.A. Anita Orthi von Havranek (im Original unterzeichnet)  
 


